

ADMINISTRADOR: JUAN CREAGHE

DIRECCIÓN: MÉJICO 1602



LA SEMANA OBRERA

La nota de la semana proletaria la ha dado La Prensa. En números pasados hemos informado a los compañeros de algunos de los procedimientos de este diario, que pretendió y pretende ser del pueblo y defensor de los trabajadores.

En verdad, nosotros sabíamos que ese diario era hipócrita y farsante, el más hipócrita y el más farsante de todos los diarios argentinos; y cuenta que los hay bien farsantes y bien hipócritas! pero lo que no suponíamos es que fuera tan terpe como se ha mostrado en el asunto con sus vendedores y repartidores.

En manifiesto que recibirán todos los compañeros, se informa de lo ocurrido: El caso es que mientras todos los demás diarios sin excepción, han concedido el descanso dominical, La Prensa ha sido LA ÚNICA que lo ha negado, faltando tres veces a su palabra de CABALLERO, EL SR. A. PAZ La Sociedad de vendedores y repartidores de diarios le han declarado boycott. Propónese la impresión de millares de millares de manifiestos explicativos y luego más tarde, una enorme cantidad de hojas volantes con la leyenda: Boycott a La Prensa, ex-diario del Pueblo.

En los cafés, tranvías, restaurantes, bares, ferrocarriles, tiendas, en las escuelas, en las puertas, en los libros, en las vidrieras, en los zapatos, en las botellas, en todos los objetos y en todas partes que haya un obrero, serán pegados esos papellitos de todos colores. Se pegarán también en las cartas que se envíen por correo, en los carrillos de mano y en los de reperto de alfileres; dentro de los psquetes de cigarrillos, en fin, doquiera que sea posible.

Como esta sociedad es pobre en recursos, ya que no en energías, puesto que se o tiene 15 días de constituida, solicita ayuda para pagar los gastos que ocasione el boycott. Nos han enviado una atenta rota solicitando roguemos a todas las sociedades obreras, no den entrada, ni clase alguna de noticias a los reporters de La Prensa y particularmente hará ella más tarde el pedido. Todos los que reciban un manifiesto son invitados a colaborar a la obra y a contribuir para los gastos.

En el Rosario celebró el domingo pasado un gran mitin de protesta y de adhesión a los huelguistas de esta.

La concurrencia parece haber sido numerosa según nuestros informes, aunque El País solo le da 5.000 personas, seguros estamos de que habrán concurrido muchas más.

Los oradores han estado muy oportunos y fueron muy aplaudidos. No hubo incidentes que lamentar ya que esta vez fue prudente la policía.

Las últimas noticias que tenemos de la huelga del puerto son, las siguientes.

La Sociedad de Estibadores anda en arreglos, lo mismo que los marineros y foguistas. La lucha contra los carneros sigue enérgica, habiendo ocurrido durante la semana varios incidentes.

Congreso Anarquista

Compañeros de varias naciones han formado en Saint Louis, Mo., un centro de estudio social bajo el nombre de The Saint Louis Debating Club con objeto de hacer propaganda en idioma inglés. Se propone estudiar la posibilidad de

organizar, en vista de la próxima Exposición Universal, un Congreso anarquista por correspondencia. Los compañeros que asistan a este Congreso podrán exponer sus propias ideas y las de los grupos que representen.

Se invitan a todos los anarquistas del mundo a corresponder con dicho Club.

El Congreso principiará sus trabajos el mes de mayo y durará varios meses.

Se puede dirigir correspondencia en cualquier idioma.

Se contestarán todas las informaciones que se pidan a este grupo.

Y todos los compañeros que asistan encontrarán una acogida fraternal entre los que componen The Saint Louis Debating Club.

Dirección: The Saint Louis Debating Club, 1008 N. 17th St., Saint Louis, Mo., U. S. A.

Por el grupo,

LAURENT CORA

La ley sobre el trabajo.—El ministro Fernández ha pedido al fraile Grote, aquel director de la cárcel de menores en que Betraña tallariqueaba a los niños, un informe acerca del trabajo y de las condiciones del obrero. No tenemos por que dudar de ella tampoco, pero, francamente, no rompemos con que el objeto pide un informe sobre el trabajo a un hombre que jamás trabajó. Es lo mismo que si, deseando mejorar las condiciones de defensa y seguridad de las moscas, se pidiera prececer a las arañas.

El remedio del señor ministro nos parece que va a ser como el de aquel que, para curar la tos, se rasaba los talones.

Huelga!

La huelga parcial es como un simple arañazo hecho al viejo mundo; la huelga general es su derrumbamiento.

Tras él vendrá la elevación de la dignidad humana, la libertad de todos y su participación en las riquezas naturales y en las riquezas sociales, para la alegría sin límites y sin exclusión de nadie.

Se sabe esto y aún se vacila, y aún no se adoptan los salvadores energías que han de levantar a los que sufren y atemorizan a los que explotan.

Razón tienen los de España: ¡la huelga ¡la gran huelga! a la que no hay medio de sustraerse, más tarde ó más temprano! Despierten los que duermen todavía. Es preciso acabar de una vez.

Hermosa parece la España proletaria, levantando su faz con expresión de digna rebelión, mientras que por todas partes se vacila aún, se vacila siempre.

La excitación a la huelga, a la gran huelga, a la universal huelga, es también un aviso al privilegio, que ha de reunir en nuestro seno todas las fuerzas de que dispone; y por lo mismo, compañeros de la Internacional moderna, el momento decisivo se aproxima.

Cumpñanos todos con nuestro deber, y si un fracaso fuese nuestro primer resultado, a empezar de nuevo, y siempre, hasta alcanzar el cumplimiento de nuestro ideal, que la humanidad lo necesita para su salvación.

LUISA MICHEL

Buena noticia.—Trotsky.—A última hora nos llega con el Rebelde, la noticia de que Trotsky no se halla en libertad y probablemente en viaje.

LA PROTESTA diario

Algunos compañeros del interior nos escriben diciéndonos que tienen listas de subscriptores para La Protesta diario y que solo esperan que salga el primer número de este para enviarnos la nota de los subscriptores.

Nos apresuramos a manifestarles que la pronta salida de ese primer número que esperan, depende precisamente del envío de las subscripciones.

Como ya lo dijimos en el número pasado, cuanto más pronto se llegará al número de subscriptores suficientes, más pronto aparecerá el diario; pero si todos aguardan a que aparezca para subscribirse, es fácil que tarde el diario más de lo conveniente.

El que suscribe, repito, se hace personalmente responsable de las cantidades que perciba para el diario.

JUAN CREAGHE

Muchos compañeros que viven lejos y no tienen tiempo para venir a la Administración, tampoco quieren fiar dinero al correo, para evitarles el inconveniente, deseamos que algunos amigos quieran recibir subscripciones en su casa.

Los que quieran hacer este bien a las ideas, les enviaremos un talón de recibos y anunciaremos en La Protesta la dirección para los que quieran subscribirse.

De Bolívar nos comunican que han resuelto el envío por telegrafo de aquellas noticias que tengan mucho interés para la propaganda cuando La Protesta sea diario.

En la próxima semana, comenzaremos a remitir los recibos a todos los subscriptores; y posiblemente para el próximo número avisaremos haber adquirido la imprenta.

Agencias de LA PROTESTA

Venta, subscripciones y avisos.—Paseo de Julio 1342.

Suscripciones y avisos.—Boedo 193, sastretería.

NUESTRO IDEAL

(DE LA CONDUCTA ANARQUISTA)

Cuando se me dice que un hombre es compañero; que un obrero es anarquista y que no obstante es alcoholista, jugador, mentiroso ó haragán; que castiga ó trata con poca delicadeza y falta de respeto a su compañera; cuando tal hombre tiene por costumbre explotar a sus conocidos ó compañeros, trapeándoles, abusando de su confianza, faltando habitualmente a su palabra; cuando tal compañero abusa de la confianza de alguien y se apodera indebidamente de fondos obreros; cuando, en fin, tal compañero procede con una conducta parecida a la de un burgués ó de un jesuita cualquiera, yo respondiendo invariablemente; se llamará y tendrá todo el empeño que se quiera en pasar por anarquista; pero, desde que su conducta le determina, para mí no es anarquista; no es compañero y no lo será hasta que no se modifique.

No se puede ser cuerdo si se procede como loco; no se puede ser anarquista si se procede como canalla.

El burgués que observara una conducta esencialmente anarquista sería lo último a pesar de lo primero; así como el canalla que se llame anarquista será lo primero aunque se titule lo segundo.

No basta que yo me llame anarquista para serio; es necesario que mis ideas, mis procedimientos, mis acciones públicas y privadas, mi conducta en fin, justifique mis aspiraciones sin lo cual será en vano cuanto yo diga acerca de mi anarquismo.

No se es hombre de ciencia porque se posea un título, ni por que se tenga empeño en aparentar serio; es preciso que los conocimientos y los trabajos justifiquen y hagan buena pretensión.

Para ser real y verdaderamente anarquista hay que poseer una mentalidad y una elevación moral, una honestidad de conducta y un amor a las ideas de emancipación obrera; un espíritu amplio y sereno, una grandeza de corazón y una serenidad de acción muy superior a los herupidos declamatorios de los aficionados al compadrazgo ampuloso de que están poseídos muchos que se llaman, pero que en realidad no son anarquistas.

Un espía policial, por muy anarquista que se diga, jamás me hará aceptar por tal; un charlatan autoritario vanidoso y necio tampoco; un tramposo explotador de sus compañeros tampoco.

No pretendo legislar imponiendo líneas a la conducta anarquista, así como hay una táctica de lucha esencialmente anarquista. Tan es así que el hermoso espíritu de solidaridad de que tantas pruebas hemos dado, es parte de la conducta anarquista; el amor acendradísimo por la libertad y el respeto de los trabajadores son parte de la conducta anarquista.

El odio al engaño, a la farsa, a la mistificación, el espíritu de igualdad y el respeto por la mujer de que dan hermosísimo ejemplo muchos trabajadores conscientes, forma también parte de la conducta anarquista. El afán de proselitismo, el espíritu de sacrificio en la lucha obrera; el desprecio de los peligros, el espíritu de rebelión y de lucha; la actividad y un radicalismo absoluto y constante, parte son de la conducta anarquista.

Es indudable, que no solo los excelentes hombres son anarquistas, pero así como a medida que el niño crece y se desarrolla, hay un momento en que deja de ser niño y se transforma en hombre, así también en el niño obrero inconsciente, a medida que el sentimiento de la dignidad humana, y el amor a la libertad y a la fraternidad social se desarrollan en él, paralelamente con su desprecio por la violencia del medio y por la esclavitud y la explotación, hay un momento en que ese niño obrero inconsciente abandonando depresivos hábitos mentales, é inconsecuencias de conducta se transforma, determinado por la reflexión, en un hombre anarquista y será tanto más anarquista cuanto más anarquista sea su conducta, sus proceder, sus acciones, sus palabras, sus intenciones y sobre todo sus hechos.

Nadie es perfecto pero hay un ideal de perfección y ese ideal, no temo afirmarlo, es el ideal anarquista, nuestro bello y justo ideal: la Anarquía.

F. P. Fróto.

Nota muy importante.

Los compañeros harían bien en esforzarse para lograr que LA PROTESTA sea leída por los INCONSCIENTES. La forma absolutamente sencilla y clara su que escribimos es apropiada para que todos los principiantes la comprendan.

La propaganda debe hacerse entre ellos.



Advertimos al portero faroludo y espía ilustre que hace mal en prestarse a tr...
Advertimos al portero faroludo y espía ilustre que hace mal en prestarse a tr...

UN REPARTIDOR

La Sociedad de Resistencia de Repartidores de Diarios reunida en asamblea y por mayoría de votos, resolvió expulsar a Marcelino Verde, repartidor de La Nación...

Por cualquier asunto deberán dirigirse a la secretaria Estados Unidos 1926.

Penión para Obreros—Telegrafian de Rusia que corre allí el rumor de que el Zar va a decretar que a los obreros victorios del trabajo se les pase una pensión...

Quedan avisados los compañeros que quieren solicitar su obra de propaganda oral.

Bolívar—Un compañero recién llegado de este pueblo, nos escribe, haciéndonos conocer, para que demos la voz de alerta a los obreros, cuales son los procedimientos de algunos de los principales explotadores de por allí.

Entre los más indignos de ellos figuran Lorenzo Ribiso y Antonio Franqueti Hnos. Estos dos honestísimos explotadores han dado en la viveza de mandar buscar gente a la capital y cuando la gente llega, le dicen que ya han tomado, que no necesitan, que ya tienen de más, y sin embargo, si quieren quedarse, el lo único que puede darles es tanto, es decir, la mitad de lo prometido.

En la estación Hale hay otro espécimen curioso: el cacique Monterosa; este es más infame que los anteriores; obliga a los obreros a trabajar hasta 19 horas con un intervalo de 40 minutos para almorzar, y al que protesta lo mandan preso por anarquista peligroso y le niegan los jornales que tiene ganados.

En las estaciones Valle y Huertas hay otro canal de apellido Malatesta; tiene idénticas mañas que los anteriores. En fin, esta genética es de lo más fino y pulcro que puede imaginarse, para robar, explotar y estafar, siempre al lado del código o poniéndose a este bajo las asentaderas, lo que les es facilísimo, dado que tienen dinero, que es la única ley que hoy se respeta.

Fiesta—El grupo «Defensores de Nuevas Ideas» dará una función y baile la noche del sábado 13 del corriente a total beneficio de la propaganda libertaria.

Se representará el drama en cinco actos de Octavio Mirbeau Los Malos Pastores. El compañero Gbaldó dará una conferencia sobre el tema «El proletariado y las huelgas». Habrá declamación de poesías por varias compañeras.

La función se realizará en el salón-teatro Vorwarts, calle Rincón 1141, y dará principio a las 8 y 1/2 p. m.

La entrada con asiento vale 1 peso. Señoras y niños gratis.

Pueden obtenerse las entradas en Méjico 1602 y en los locales de los centros.

Como lo dijimos en nuestro número anterior, la Federación de Obreros Fundidores y Modelistas celebrará el sábado 6 del corriente una función dramática en el

Vorwarts, Rincón 1141. Se dará el drama de Mirbeau Los Malos Pastores...

En venta—Hemos recibido ya el Almanaque de la Revista Blanca...

Catecismo de la Doctrina del Paisano Argentino a 0.03 el ejemplar.

El Grupo «Libertad y Amor» del Rosario, al entrar nuevamente en la lucha, con un afectuoso y fraternal saludo a todos los barbelleros de las empujaciones...

Los compañeros que lo forman avisán a los que tuvieron que hacer algún reclamo referente a la primera época de este grupo, lo hagan en el plazo de diez días...

Dirigirse a All Manur, Mendoza 3250 (Echegaray)—Rosario de Santa Fe.

Rifa—Los compañeros que iniciaron una rifa cuyo premio consistía en un año de suscripción a Tierra y Libertad...

Descanso dominical. Una carta—Espero publiquéis la siguiente carta:

En el día de la fecha he asistido a una reunión celebrada en el Hotel Americano, Cingallo 962 (altos) para tratar sobre el descanso dominical y cierre de negocios del ramo de sombrererías, camiserías y artículos de confección para hombres...

En esta reunión compuesta de patronos, se discutía la mejor forma de llevarlo a cabo, para lo cual cada uno debía de emitir su opinión en pro ó en contra; pero me pareció bochinoso é inútil que, salvo un amigo que allí se hallaba presente, nadie expresara una palabra en sentido favorable para los dependientes...

Allí se discutían las conveniencias de sus intereses, llegando hasta el punto que uno de los que presidían la reunión y formaba parte de la Comisión, dijo que a él no le importaba un bledo que los dependientes fuesen beneficiados ó no, que él valía más que todos ellos.

Este individuo que tiene tres ó cuatro casas de negocio, es A. de Micheli, bastante conocido en el comercio, tipo orgulloso y emismismo, y que en medio de su absolutismo llega a despreciar todo lo que no sea dinero.

Yo era allí un intruso, pues no había sido invitado, y no pude tomar la palabra para haber apostrofao y rebatido semejante estúpida altanería.

Puedo garantizar todo lo expuesto.

Luis Moreno Nominamiento acertado—Según La Nación del 3 el prefecto de policía de Paris, M. Lepine, el asesino de los obreros de la Bolsa de Trabajo será nombrado embajador ante el Papa.

Dios los cría y ellos se juntan, dirán los católicos.

La revolución uruguayana—Prosigue encarnizada y sangrienta la lucha en la república vecina.

Cuan lamentable es que un pueblo viril se destruce estúpida y barbaramente por servir de escalón a mafias políticas y a egoísmos-personales de cuatro pillos!

El gobierno, es decir, los pobres intelectuales que pelean por su mandato, acaban de ser derrotados y se dice que los revolucionarios están sitiando a Montevideo.

¿Quién ganará? No lo sabemos; lo que sí sabemos bien es quien perderá; que será el de siempre: el pueblo trabajador.

Rifa—La rifa Oficios Varios, de La Plata, correspondió primer premio núm. 42, el segundo al 221.

Reuniones—Federación de las Artes Graficas el domingo 7 a las 2 p. m. en el Vorwarts, Repartidores y Vendedores de Diarios el domingo 7 a las 2 p. m. en Estados Unidos 1926.

Movimiento Obrero

Capital—En el Frigorífico La Blanca declararon en huelga pidiendo la destitución de un capatá de quien habiáramos.

Herreros—Declararon en huelga el lunes pidiendo mejoras, a las que los patronos no quisieron acceder.

Declararon en huelga los obreros de los talleres mecánicos San Martín.

Unión Dependientes de Comercio—En la reunión que realizaron el 31 en el Bon Marché, decretaron el boycott a varias casas refractarias al descanso dominical.

Durante la discusión, el secretario, Sr. Plácido Llano, con motivo de que un tipógrafo ebrio pidió la palabra para decir cuatro sandeces, aprovechó la oportunidad para echarnos el Cristo a los anarquistas, expresándose con tan poca placidez como exceso de mal fe, en el sentido de que los anarquistas son borrachos, haraganes y otros epítetos absolutamente caballerescos, propios de la refinada y esquisita cultura del Sr. Llano, un socialista que en efecto es muy llano para esgrimir la calumnia.

Ignoramos si en el rito socialista, existe alguna disposición relativa a los insultadores, porque insulto y calumnia, afirmar porque sí, como lo hizo el Sr. Llano, de que los anarquistas somos adversarios del descanso dominical, cuando en realidad es todo lo contrario, como lo saben todos, hasta el Sr. Plácido.

En la reunión de que nos ocupamos, un orador afirmó que los dependientes no son obreros, lo que, según La Nación dió lugar a una protesta de muchos dependientes, que en la reducción de ese diario hicieron presente su disgusto.

La Sociedad Obreros Panaderos de Mendoza desea relacionarse con todas las sociedades hermanas de esta capital y pide se le envíen direcciones a Salta 1673—Mendoza.

Interior, Córdoba.—Anuncian que se teme una huelga de panaderos.

Rosario.—Los carpinteros de obra blanca declararon en huelga pidiendo: jornada de 8 horas todo el año, 4.00 pesos de jornal mínimo, abolición del trabajo a destajo, reconocimiento de la sociedad y aumento del 20 por ciento para los obreros de mayor capacidad.

Los herreros de camas aprobaron sus estatutos y nombraron sus delegados a la Federación.

Los obreros en mimbré se constituyeron en sociedad.

La sociedad de Obreros Zapateros, costadores, apañadores y afines nos participa haber trasladado su secretaría a la calle San Luis 1140 y 42 y que el 7 del corriente tendrá asamblea para tratar de hacer respetar por algunos patronos que no lo hacen, lo pactado con la Sociedad; mejorar algo las condiciones de trabajo del gremio; obligar a algunos patronos a explicar por que tienen, no debiendo haberlo, obreros no asociados.

Sigue ó prospero el estado de esta sociedad.

Albaniles—Dese por terminada la huelga de este gremio, que en parte cubrió lo que se debía.

Fundidores—Han reunido para pedir mejoras, caso contrario irán a la huelga.

Ultima Hora

Rosario—Se da por terminada la huelga de carpinteros que han obtenido lo que deseaban.

San Fernando—Lo mismo puede decirse de los aserradores.

Ultima hora—Al entrar en máquina La Prota ya nos llega la noticia de que la policía ha cometido un nuevo atropello, cerrando, contra todo derecho, los locales obreros de Boca y Barracas.

¡Hay que estar alerta!

CORRESPONDENCIA

Frigorífico La Blanca.—Se publicará en el próximo número, luego tarde para este.

Heltos, San Nicolás—A la brevedad posible mande el manifiesto que copia, lo necesitamos impreso y se lo agradeceremos.

F. D. Rio IV—Al que nos informa sobre el asesinato de Iglesias le pedimos remita datos; nombre del asesino, graduación regimiento, batallón, causas del crimen y fecha del diario de donde sacó el recorte.

Herreros con gusto lo que pide.

Migliorini—No es publicable aunque bien redactado, tiene pocas ideas.

F de A—Divaga mucho y es muy extenso.

Pepe—«Albrada» no es publicable, pero le aconsejamos prosiga porque Vd. podrá mejorar sus escritos; hay solo un poco de masido retórica en Albrada.

BALANCE

Día 30 Enero—De San Cristobal J. G. 2.00, De Balcaro compañera de Maza 2.00, De Lejan 2.35, J. L. M. 1.00, Valentín Alsina 05, — Día 31, De Rosario Grupo Libertario Est. Soc. 25.00, De San Gerónimo J. D. 1.00, Un Zapatero 40, Centro Femenino Bar. Sud 1.80, Zeferino zapatero 40, — Febrero—1, J. L. 60, De Rosario Soc. Trabajadores en madera 4.55, D. J. 2.50, E. S. 45 — Día 2, Cigarreros lista 1.05, — Día 3, Gr. Defensores de N. I. 5.80, Venta 5.00, Belgrano S. B. 1.00.

Table with 2 columns: SALIDAS and amounts. Total 317.47

Deficit actual \$ 200 33.

En el Balance del Nro. 248, día 16, en vez de «Grupo Dignidad Obrera» léase «Grupo Verdad y Amor».

Boycott a LA PRENSA Boycott

asuntos que trata: me animan a llevar a su conocimiento la siguiente denuncia.

Hace como cinco meses, señor director, obligada por necesidades perentorias, me trasladé desde Minas a esta ciudad, para buscar los medios de atender a mi subsistencia y a la de mis hijos menores que me acompañan.

Allí fui inducida a colocar a un hijo de 15 años en el Batallón 54 de Infantaría, pues en mi opinión podría contribuir a mi subsistencia y a la de sus hermanos.

En tal ocasión lo pase, efectivamente en el citado cuerpo, donde se encuentra sirviendo en la 4.ª compañía al mando del capitán Masziotti.

Desde que ingresó el menor ha recibido únicamente nuevo peso. Lo demás tampoco ha de estar depositado en el Buzón, desde que nadie puede recibir el sueldo si no yo.

El sueldo de la corriente semana y después de la infancia de trámites puede consignar su permitida, van a mi hijo a casa a vez una hermana moribunda y pude entonces ejercerme de que no ha cometido en su persona un atentado criminal que la ha producido una de esas enfermedades que da a vegetar los órganos.

Al decir en estado me opuse a un regreso al hospital y por lo que se le enviase al hospital lo que comulgó al jefe del cuerpo coronel González, quien por toda contestación envió un resguardo de

Por, así como no es patriota el comerciante que introduce géneros extranjeros en perjuicio de los de su patria, pero, si, en beneficio propio; así como no es patriota el médico que por dinero atiende al paciente extranjero pero adinerado, por lo remunerado bien, mientras deja perecer a sus compatriotas pobres; así como tampoco es patriota el inventor que vende al extranjero su invento; el bolista que arruina a sus compatriotas; el empleado público que roba; el joven bien que haciendo alarde de patriotismo, huye de lo que él llama cumplimiento de sus deberes; así como tampoco es patriota el diputado y el empleado de saluana que venden su voto uno y otro que condescienden; el ministro que firma contratos leoninos y dañosos para la nación, pero beneficiosos para su bolsillo particular; el periodista asalariado que los defiende etc., así tampoco puede considerarse patriota el militar que pone su espada al servicio de otra nación, que instruye y trepa a extranjeros, etc. etc.

Los casos de falta de patriotismo entre los militares son, bien numerosos.

No vemos lo que pueda tener de patriótico, el hecho de un militar, que halagado por una buena remuneración, ofrece su brazo, su espada y su vida a una nación extranjera. Sin embargo tal hecho es frecuentísimo entre militares. Poco ha cambiado a este res-

pecto, aunque no nueva; ya el ilustre Larrazola había dicho en su tiempo: La pomposa palabra «nación» es un significado de barbarie. ¿Cómo se detiene el amor donde se detienen nuestros pasos? Rasgadas banderas, sea otro símbolo el que os comunique. Solo el egoísmo y el odio tienen patria. La fraternidad no la tiene.

Y un afecto tanfa razón; el patriotismo ha sido el pabello bajo el cual se han cubierto muchas infamias, muchos inauditos crímenes de lesa humanidad.

El patriotismo, tal como nos lo pintan en las escuelas, es el desgraciado embrutecido res oficial, llamado maestro, no existe; pero es el hecho que los militares, se presentan a sí mismos como verdaderos sacerdotes del patriótico culto al suelo, a la bandera, etc., etc.

Mucho tendríamos que decir contra el sentimiento egoísta de la patria, pero dejándolo para otra oportunidad y suponiendo que el culto por la patria sea algo justo, algo honorable, algo honesto siquiera, examinémoslo de qué manera y hasta donde son patriotas los militares.

El patriotismo, tal como lo pintan los militares, es algo así como un amor incondicional por la tierra en que nacieron y por todo lo que de ella procede.

apellidado Baró que se llevó a mi hijo al cuartel donde se encuentra en la enfermería en calidad de incommunicado.

Si bien autoricé el ingreso de mi hijo al batallón firmando una contrata por dos años, no fui para que en su persona pudieran saciarse salvajes instintos a la par de cometer la infinidad de no entregarnos los sueldos que le corresponden y que estoy dispuesta a reclamar ante la autoridad que corresponda.

Estos hechos los he denunciado por escrito al coronel González y como me consta no ha tomado medida alguna para el esclarecimiento del delito cometido con mi hijo, es que ocurre: a la prensa para llevarlo al conocimiento del señor Ministro de la Guerra que eso mandará investigar toda la verdad de mi denuncia y ordenar la baja inmediata de mi hijo menor antes que asuma como madre la acobarda a que legalmente tenga derecho.

Saludo al señor director. Genoveva V. Giménez.

La Propaganda Independiente—Montevideo, 19 de febrero de 1906.

Es horrible que se vea la verdad. Pero esto es más compartido con otros documentos que tenemos.

El patriotismo, tal como lo pintan los militares, es algo así como un amor incondicional por la tierra en que nacieron y por todo lo que de ella procede.